
CULTE  DU  1  AOUT  2021 

Entrée musicale (orgue)

1- Accueil et Invocation de la Grâce                                                    ARPAD
Le Seigneur est présent parmi nous,
Le Seigneur nous rassemble,
Le Seigneur nous unit.
Que son amour nous habite,
Que sa présence nous éclaire,
Que sa parole nous fortifie.

De quel nom pouvons-nous t’invoquer ?
Tu dépasses tout nom!
Quel hymne pourra chanter tes louanges,
quels mots pourront parler de toi ?
De toi procède tout ce qui est dit,
mais tu es au-delà de tout discours.
De toi est issu tout ce qui est pensé,
mais tu es au-delà de toute pensée.
Tu es le but de toutes les attentes, 
de toutes les aspirations silencieuses.
Tu es l’objet des gémissements de ta création tout entière.
Saint! Saint! Saint, le Seigneur,
Dieu de l’univers!
Le ciel et la terre sont remplis de ta gloire.
Gloire à toi, ô Dieu très-haut!

Je vous invite à vous lever pour chanter le psaume 33 (Réjouis-toi, peuple fidèle),
les strophes 1, 2 et 3. 

2- Louange                                                                                               CHRISTINE
Seigneur, je suis heureux
parce que tu as bien voulu de moi
tel que j'étais.
Mon bonheur est si grand,
que par moment je me demande
jusqu'où il va m'emporter.
Je suis enveloppé dans ta grâce,
comme le nageur dans la mer,
ou le poisson de Jonas.
Jamais la mer ne séchera,
dit le proverbe,
jamais elle ne sera épuisée.                                                                                        1



Ainsi en est-il de ta grâce.
Seigneur, que tu es bon                                                                                              
Et que notre bonheur est grand
de reposer dans ton amour! Alléluia!

Je vous invite à vous lever pour prolonger notre louange par le cantique 174 
(Magnifique est le Seigneur) les strophes 1 et 2.

3-Prière de Repentance                                                                              ARPAD
Nous prions :
Seigneur, nous voici devant toi, 
et nous savons que nous ne sommes pas dignes d’être appelés tes serviteurs:
Nous ne t’avons pas donné notre vie tout entière.
Nous avons servi d’autres maîtres. Notre foi est faible.
Nous n’avons pas pris au sérieux tes promesses,
et nous n’avons pas cru que ta parole a le pouvoir de sauver tous les hommes.
Mais Seigneur nous ne pouvons pas vivre sans toi, 
et tandis qu’aujourd’hui nous entendons à nouveau ton appel, 
nous ne voulons pas endurcir nos cœurs.
Permets que nous revenions à toi, 
pardonne-nous notre cœur partagé, 
viens au secours de notre incrédulité, 
afin que nous apprenions à vivre comme tes enfants, 
à te servir de tout notre cœur, 
à être tes témoins parmi les humains. 
Nous te le demandons au nom de Jésus-Christ. Amen.

Je vous invite à rester assis pour chanter le cantique 405 (Mon Dieu, mon Père ), 
la strophe 1 .

4- Annonce du Pardon                                                                          CHRISTINE
"Je connais les projets que j'ai formés sur vous, dit l'Eternel, 
projets de paix et non de malheur,
afin de vous donner un avenir et de l'espérance.
Vous me prierez et je vous exaucerai.
Vous me chercherez et vous me trouverez,
si vous me cherchez de tout votre cœur. 
Je me laisserai trouver par vous, dit l'Eternel.
Vous serez mon peuple et je serai votre Dieu."

Je vous invite à vous lever pour chanter notre reconnaissance avec le cantique
151 ( Je louerai l' Eternel ), la strophe 1. 

5- Prière avant la lecture de la Bible                                                         ARPAD
Seigneur, nous voici devant toi                                                                                    2 



pour entendre la parole que tu veux nous dire aujourd'hui. 
Permets que dans les paroles humaines que nous allons entendre,                            
nous puissions chacun entendre dans notre cœur 
la parole que tu veux nous adresser aujourd'hui pour nous. 
Viens toi-même nous donner ton Esprit 
afin que de ces paroles puisse découler la nourriture spirituelle 
dont nous avons besoin pour avancer sur notre route vers ton royaume.

J' appelle  Michelle    pour les lectures du jour .

6- Lectures bibliques
                    Ezéchiel 2, versets 1 à 5 :
Il m'a dit : « Fils de l'homme, tiens-toi debout sur tes pieds et je te parlerai » Pendant
qu'il me parlait, l' Esprit est entré en moi et m'a mis debout sur mes pieds. J' ai écouté
celui qui me parlait. Il m'a dit : »Fils de l'homme, je t'envoie vers les Israélites, vers
des nations rebelles qui se sont rebellées contre moi. Eux et leurs ancêtres se sont
révoltés contre moi jusqu'à aujourd'hui. Ce sont des enfants à la tête dure et au cœur
endurci.  Je  t'envoie  vers  eux  et  tu  leur  diras : « Voici  ce  que  dit  le  Seigneur,  l'
Eternel. » Qu'ils écoutent ou qu'ils n' écoutent pas, ( en effet, c'est une communauté
de rebelles ) ils sauront ainsi qu'il y a un prophète au milieu d'eux.

                       Le psaume 123 :
J'ai  levé  les  yeux  sur  toi,  qui  siège  dans  le  ciel.  Oui,  tout  comme les  yeux  des
serviteurs sont fixés sur la main de leur maître, et les yeux de la servante sur la main
de sa maîtresse, ainsi nos yeux se tournent vers l' Eternel, notre Dieu, jusqu'à ce qu'il
nous fasse grâce.
Fais nous grâce, Eternel, fais-nous grâce car nous n' en pouvons plus d'être méprisés,
nous en avons plus qu'assez des moqueries des orgueilleux, du mépris des hautains !

                       Marc 6, versets 1 à 6 : 
Jésus partit de là et se rendit dans sa patrie. Ses disciples le suivirent. Le jour du
sabbat, il se mit à enseigner dans la synagogue. Beaucoup de gens l'entendirent ; ils
étaient étonnés et disaient : « D'où cela lui vient-il ? Quelle est cette sagesse qui lui a
été donnée ? Et comment de tels miracles se font-ils par son intermédiaire ? N'est-il
pas  le  charpentier,  le  fils  de Marie,  le  frère  de  Jacques,  de  Joses,  de Jude  et  de
Simon ? Et ses sœurs ne sont-elles pas ici parmi nous ? » Et il représentait un obstacle
pour eux. Mais Jésus leur dit : « Un prophète n'est méprisé que dans sa patrie, parmi
ses parents et dans sa famille. » Il ne put faire aucun miracle, si ce n'est qu'il guérit
quelques malades en posant les mains sur eux. Et il s' étonnait de leur incrédulité .

7-Prédication                                                                                                 ARPAD
En plein milieu des chapitres de l' évangile de Marc décrivant le ministère de Jésus,
nous venons de lire le récit d'un échec. Il va y avoir bien sûr l'opposition des scribes
et des pharisiens mais Jésus résistera bien à leurs attaques . Il y aura bien sûr son
jugement et sa mise à mort mais ce sera le fait d'ennemis, …                                   3



même si une foule manipulée se joindra à eux . Mais dans le passage d'aujourd'hui, le
public, si l'on peut dire, devrait être a priori favorable. Et d'autre part Jésus ne peut
presque rien dire sinon pour constater que sa fonction prophétique n'est pas reconnue.
Tout juste peut-il guérir quelques malades. Certes il va poursuivre son ministère avec
succès dans d'autres villages mais à Nazareth, oui, c'est vraiment l'échec presque total
.
Cet échec nous amène à examiner deux questions qui s'enchaînent. La première est  :
pourquoi  la  personne  et  le  message  de  Jésus  étaient-ils/sont-ils  si  peu  et  si  mal
acceptés, tant par le passé que dans le présent ? Et voici la suivante : pourquoi ce
non-accueil est-il particulièrement frappant dans notre entourage et nos familles ? 

Commençons par le non-accueil de l' Evangile au cours des siècles et aujourd'hui. Il
est d'une certaine façon étonnant,  quand on a compris et quand on vit la richesse
spirituelle de ce message qui donne sens à notre vie./ En vingt siècles, il devrait avoir
séduit et convaincu toute la terre. Certes les chrétiens et les Eglises ont été souvent de
mauvais témoins. Il y a même eu de telles dérives, de telles violences au nom du
Christ que toute annonce de la Bonne Nouvelle a été à certains moments bloquée .
Quant aux chrétiens, en tant que personnes, ils ont été et sont encore trop souvent
tièdes, voire quelquefois hypocrites, ce qui rend leur témoignage bien faible, même
contre-productif.

Mais cela n'explique pas tout . Il y a eu aussi des mouvements extraordinaires dans
les  Eglises,  des  chrétiens  remarquables  et  admirables,  et  il  y  en  a  heureusement
encore . Mais, mis à part quelques enthousiasmes passagers, cela n'a pas permis une
diffusion large et générale de l' Evangile . Car, en fait, ni l'existence de Dieu, ni sa
présence  spéciale  en  Jésus  de  Nazareth,  ni  la  pertinence  de  l'  Evangile  ne  sont
évidents. Certes, pendant très longtemps, il n' était pas bien vu de refuser ouvertement
l' existence de Dieu mais cela ne voulait pas dire que ceux qui étaient vraiment à son
écoute  étaient  très  nombreux  .  D'autre  part,  l'  Evangile,  à  côté  de  ses  aspects
réconfortants, a aussi quelque chose d' exigeant, de dérangeant . Il remet en cause les
idées toutes faites, les pouvoirs de toutes sortes, notre égoïsme et notre orgueil . Ce
n'est pas facile à accepter . Il est donc normal que de tous temps, il y ait eu des échecs
dans l'annonce de l' Evangile .

C'est  plus  encore  le  cas  aujourd'hui  dans  notre  monde  occidental.  D'une  part,
l'existence de Dieu n' a plus aucune évidence sociale et l'offre dans les domaines
idéologiques et spirituels est devenue très vaste . D'autre part, ce qui se voit et se
mesure, voire se monnaye, a plus d'importance que ce qui se pense et se réfléchit.
Enfin, si les croyances individuelles restent assez nombreuses, l' appel de l' Evangile
à  s'impliquer  dans  des  communautés  est  peu  recevable  dans  notre  monde
individualiste .

Ne nous étonnons donc pas d'être aussi peu nombreux en tant que chrétiens déclarés
et présents dans l' Eglise . C'est assez compréhensible, mais il faut bien reconnaître
que nous en sommes parfois attristés, surtout quand nous pensons à nos ami(e)s,     4



à nos propres familles. Et nous en revenons à l' échec de Jésus, non seulement vis à
vis de ses compatriotes de Nazareth, mais aussi dans sa propre famille . Certes, par la
suite, plusieurs de ses membres seront présents dès la Pentecôte dans l' embryon d'
Eglise à Jérusalem mais, pour le moment, Jésus constate que le prophète qu'il est n'est
pas reçu, y compris dans sa famille .

Nous sommes pour beaucoup d'entre nous dans une situation analogue à la sienne. Ce
n'est pas qu'il y ait un rejet massif de la foi chez nos amis, nos enfants, neveux, petits
enfants...mais ils affichent souvent un grand désintérêt ou même de la méfiance vis à
vis  du  message  évangélique  et  particulièrement  vis  à  vis  de  ses  conséquences
communautaires. Ils n'ont pas tout perdu ou tout oublié, plusieurs sont, comme le dit
la  sociologue  Danièle  Hervieu  Léger,  des « humanitaires  sur  terreau  chrétien ».
L'expression visible de la foi et l' appartenance à une communauté chrétienne leur
semblent tout à fait inutiles. Ce n'est pas étonnant dans notre monde du visuel où
compte plutôt l'efficacité immédiate que la réflexion durable .

Comment réagir face à l'indifférence ou parfois même la méfiance de nos proches vis
à vis de la foi évangélique et de la communauté chrétienne ? Certainement pas en
condamnant les « mécréants ». Pas en culpabilisant. Pas non plus en nous taisant et en
évitant les sujets touchant à la spiritualité. Mais en gardant confiance et espérance .

Revenons encore sur ce qui s'est passé pour Jésus. Son échec à Nazareth ne l' a pas
empêché de poursuivre son annonce de l' Evangile de village en village . Redisons
qu'une bonne partie de sa famille a, par la suite, été, après sa résurrection, présente
dans l' Eglise de Jérusalem, certains même, comme Jacques, à sa tête. Ce qui avait été
semé a mis du temps à porter du fruit, mais il l' a fait en abondance.

Il y a eu dans l' histoire de l' Eglise, y compris en France, des périodes de désaffection
vis à vis de la foi chrétienne et de l' Eglise mais des réveils ont eu lieu. Des hommes
et des femmes ont de tous temps reçu la foi à tous âges et c'est encore le cas de nos
jours pour des adultes avec ou sans bagage catéchétique .

Ayons donc pleine confiance dans la pertinence de l' Evangile et dans l' action de l'
Esprit . Semons et Dieu fera fructifier ce que nous aurons dit et fait, comme et quand
il le voudra . Amen .

( d'après le Pasteur Olivier Pigeaud)

Méditation  musicale .

Nous  nous  levons  pour  chanter  au  numéro  601  (Trouver  dans  ma  vie  ta
présence) les trois strophes .      

Et en restant debout, nous confessons notre foi .
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8- Confession de foi                                                                         ENSEMBLE 
Nous croyons en Dieu !                                                                                           
Malgré son silence et son secret, 
nous croyons qu’il est vivant;                                                                                    
malgré le mal et la souffrance, 
nous croyons qu’il a fait le monde pour le bonheur et pour la vie; 
malgré les limites de notre raison et les révoltes de notre cœur, 
nous croyons en Dieu.

Nous croyons en Jésus-Christ ! 
Malgré les siècles qui nous séparent de lui, 
nous croyons en sa parole; 
malgré sa faiblesse et sa pauvreté, 
nous croyons que sa mort est notre vie; 
Malgré nos incompréhensions et nos refus, 
nous croyons en sa résurrection.

Nous croyons en l' Esprit Saint !
Malgré les apparences, nous croyons qu'il conduit l' Eglise.
Malgré la mort, nous croyons en la vie éternelle.
Malgré l'ignorance et l' incrédulité,
nous croyons que le Royaume de Dieu est promis à toutes les femmes et à tous les 
hommes .

9- Offrande                                                                                                ARPAD
Voici venu le moment de l' offrande .
Nous savons que Dieu nous donne tout gratuitement. 
Par notre offrande, exprimons notre reconnaissance .

Ingrid va nous donner des nouvelles de l' église .

Nous nous unissons dans l' intercession .

10 -Prière d' intercession                                                                    CHRISTINE
O Père, nous te remercions de nous avoir adressé ton appel, 
parce que cet appel a donné un sens nouveau à nos vies, 
et parce que, dans ton plan d’amour pour ce monde, 
tu nous as assigné une place où nous pouvons servir. 
Aide nous à discerner et à comprendre ce que tu as accompli dans le monde, 
pour que nous désirions avec ardeur y participer, 
que nous sachions faire aujourd’hui ce que nous n’avons pas su faire hier.
Montre-nous dans nos vies quelles sont les vraies questions, 
ce qui devrait être premier, ton dessein d’accorder à tous les hommes 
la guérison intérieure et la paix. 
Nous implorons tout spécialement ton aide pour ceux                                            6



à qui il semble impossible ou insoutenable de placer leur confiance en toi. 
Augmente notre amour, non seulement pour nos frères chrétiens,                            
mais pour notre proche, quel qu’il soit.
Fais de nos églises des églises pour les autres. 
Montre-nous comment vivre une vie plus conforme à ta volonté. 
C’est au nom du Christ que nous te le demandons. 
Amen.

Comme Jésus l'a enseigné à ses disciples, nous te disons :           ENSEMBLE
Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel .
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour .
Pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont 
offensés,
Et ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du Mal,
car c'est à toi qu' appartiennent le règne, la puissance et la gloire 
pour les siècles des siècles .
Amen . 

Nous nous levons .

11- Envoi et bénédiction                                                                            ARPAD  
Allons maintenant annoncer l’Evangile
en paroles et en actes.
Ayons le souci de la justice, de l’amour et de la paix.
Allons avec la promesse de rencontrer Jésus-Christ 
parmi les plus petits de nos frères et de nos sœurs.

Recevons la bénédiction de la part de Dieu :

Dieu nous bénit et nous garde.
Il nous accorde sa grâce.
Il tourne sa face vers nous et nous donne la paix.
Amen .

Pour terminer ce culte, je vous invite à chanter le cantique 883 (Sur le chemin où
tu appelles) deux fois .

Restons assis pour écouter l' orgue .

Bon dimanche à toutes et à tous !
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